



Del diario vivir

195336

Yumbel y una experiencia

Cada comunidad tiene un sello que le caracteriza. No decimos nada nuevo con tal afirmación. No obstante, es obvio que gran parte de la gente asocia a Yumbel con San Sebastián. Toda calificación, entonces, está directamente relacionada con ese santo y todo lo que él significa como expresión de sentimiento religioso. Hay quienes, sin embargo, se han propuesto agregar a esa unilateral consideración otras posibilidades y está muy bien que lo hagan. Una comunidad, por muy fuerte que sea el sentimiento, que la transforma en una urbe una vez en el año, 20 de enero, necesita algo que constituya un quehacer diario, algo que junto con ponderar el valor "divinidad", sea también capaz de ponderar el valor "belleza".

En esta tarea cultural están empeñadas varias personas, algunas de las cuales se integraron hace poco tiempo a su vida comunitaria, como son los profesionales América Sepúlveda y Manuel Muñoz.

Lo comprobamos en una visita reciente que hicimos a esa ciudad, invitados por este grupo de personas, que funcionan en torno al Departamento Comunal de Educación de la Municipalidad yumbelina y del semanario informativo "La Prensa".

al Dr. Concepción, 29-1-1983 p. 2.

Comprometidos profundamente con estas actividades están el abogado Manuel Muñoz Astudillo, funcionario del Poder Judicial de Yumbel, y el antiguo vecino de esa ciudad Mario Rocha Osse, director del semanario informativo. Ambos editan, el primero como director y el segundo como representante legal, un boletín poético mensual de doce páginas, que para Yumbel debe constituir seguramente una novedad. Llevan ya dos números, cada vez financiado por generosos aportes de particulares e instituciones. Esperamos que tal generosidad siga expresándose por mucho tiempo.

La reciente visita de que hablábamos nos permitió apreciar en el terreno estos hechos. También nos permitió participar en un acto público de carácter literario-musical, que cubrió totalmente las posibilidades físicas del Teatro Municipal de Yumbel.

Esta es una buena base artístico-cultural que vale la pena tener en cuenta y que se pueden agregar como respuesta positiva a las realidades religiosas, que hasta ahora se han manejado. El profesorado yumbelino tiene en esto una gran responsabilidad. Lo señalábamos allí, después de escuchar su

excelente conjunto folklórico, que animó con acierto esta velada en la parte musical y que complementó admirablemente la entrega de poesía y prosa que hicieron ocho escritores, seis poetas y prosistas del grupo literario Nuble de Chillán, más dos invitados suyos.

Enriqueció este acto "el lanzamiento" de dos libros: "Sur de mayo", del poeta Manuel Muñoz, y "Memoria del tiempo", del poeta Juan Gabriel Araya.

La atención y los aplausos registrados en ese hermoso acto, como asimismo el reconocimiento verbal que de parte de los asistentes recibieron los participantes, señalan a Yumbel como una plaza excelente para seguir sembrando estas inquietudes.

La actitud colaboradora del profesor Sergio Olivares, excelente maestro de ceremonias de la velada y representante extraescolar del municipio, como igualmente el ágape de que fueron posteriormente objeto los invitados, reflejan un comportamiento altamente solidario y fraternal, que es preciso reconocerle al poeta Manuel Muñoz y a todos aquellos que con él están colaborando y cuyos nombres hemos señalado.

"Cronos, Chillán.

Yumbel y una experiencia [artículo] Cronos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cronos, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Yumbel y una experiencia [artículo] Cronos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)